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O governo do Estado, por 
meio da Secretaria do Esporte 
e Lazer (SEL), divulgou, nesta 
segunda-feira (16/12), o resul-
tado dos projetos contempla-
dos no segundo lote de 2024 
da Lei de Incentivo ao Esporte 
(Pró-Esporte RS). Os proje-
tos inscritos são distribuídos e 
avaliados em lotes e delibera-
dos em reuniões específicas do 
colegiado da Câmara Técnica. 
Foram 398 projetos inscritos 
na segunda etapa de 2024, dos 
quais 335 foram encaminhados 
para a Câmara Técnica do Pró-
-Esporte RS, após análise do 
Departamento de Fomento da 
SEL, que avaliou a conformida-
de dos projetos com a instrução 
normativa. 

Venezuelanos, sírios, haitia-
nos e marroquinos: todos estu-
dantes da Universidade Esta-
dual de Ponta Grossa (UEPG). 
Neste mês eles receberam cer-
tificados de conclusão do cur-
so de Língua Portuguesa para 
Imigrantes e Refugiados, fruto 
do projeto de extensão Proces-
sos Migratórios e Intercâmbios: 
Inclusão Social e Diversidade 
Cultural, realizando ao longo 
desse semestre. Essa foi a segun-
da edição da iniciativa. As aulas 
são ministradas toda sexta-fei-
ra, com famílias que buscam na 
educação a forma de se integrar 
na sociedade.

O evento foi protagonizado 
por formandos de diferentes 
nacionalidades.

O governo do Estado, por 
meio da secretaria de Habita-
ção e Regularização Fundiária 
(Sehab) realiza, na terça-feira 
(17/12), às 14h, o ato de entre-
ga das chaves de 30 moradias 
temporárias em São Jerôni-
mo. O evento contará com as 
presenças do vice-governador 
Gabriel Souza e do secretário 
de Habitação e Regularização 
Fundiária, Carlos Gomes.

No total, serão 500 unida-
des temporárias, distribuídas 
por nove municípios, com in-
vestimento de R$ 66,7 milhões 
do Tesouro do Estado. As 30 
casas são mobiliadas, transpor-
táveis e reutilizáveis. O evento 
será na RS-401, 6.159, no bair-
ro Pereus.
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O Governo do Estado inau-
gurou nesta segunda-feira (16) 
em Francisco Beltrão, no Su-
doeste, a primeira sede descen-
tralizada da Defesa Civil Esta-
dual - as outras funcionam em 
quartéis dos Corpo de Bombei-
ros Militar do Paraná (CBM-
PR). A sala exclusiva da Defesa 
Civil tem 50 metros quadrados 
e foi cedida pela prefeitura no 
prédio da rodoviária da cidade. 
O local vai abrigar o 8º Núcleo 
de Atuação Regional (NAR) e 
tem proximidade com outras 
instituições que se integram nas 
atividades da defesa civil.

Os NAR foram criados este 
ano para potencializar o traba-
lho da Defesa Civil em todo o 
Estado.
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CASAN de Criciúma tem nova casa

3,1 milhões de turistas

Visita ao Rio de Janeiro

Policiais que atuaram na enchente

Combate ao lixo nos oceanos

O Governo do Estado de 
Santa Catarina e o Hos-
pital Baía Sul firmaram, 
nesta segunda-feira, 16 
de dezembro, parceria 
para realização de proce-
dimentos de cirurgias na 
especialidade ortopédica 
de artroplastia do joelho, 
por meio do Programa 
Estadual que visa a redu-
ção de filas de cirurgias 
eletivas, voltada a pacien-
tes do Sistema Único de 
Saúde (SUS). 

O contrato foi assina-
do entre o governador 
Jorginho Mello e o dire-
tor-presidente do Grupo 

Baía Sul, Sergio Marcon-
des Brincas. O prefeito 
de Florianópolis, Topázio 
Neto, também acompa-
nhou o ato.

Serão atendidos pa-
cientes já cadastrados no 
Sistema de Regulação 
Estadual (Sisreg) e que 
aguardam na fila. 

Com a parceria, o Hos-
pital privado da capital 
catarinense será respon-
sável pelas consultas, 
exames pré-operatórios e 
100 cirurgias de alta com-
plexidade, resultando em 
um atendimento mais 
ágil e eficiente.

A partir do dia 23 de de-
zembro, a Agência da 
CASAN (Companhia Ca-
tarinense de Águas e Sa-
neamento) em Criciúma 
estará em um novo en-
dereço. 

O atendimento pas-
sa a funcionar na Aveni-
da Centenário, número 
5700, no Residencial Par-

que das Nações, sala co-
mercial Térrea 01, Bairro 
Próspera. 

A Agência abrirá em 
dias úteis das 8h às 17h, 
sem fechar para o almoço. 

Os serviços da CASAN 
também podem ser aces-
sados de modo online na 
página https://online.ca-
san.com.br/servicos. 

Santa Catarina, reconhe-
cida como o Estado mais 
seguro do Brasil, está 
pronta para oferecer uma 
temporada de verão sem 
precedentes. A expecta-
tiva é receber 3,1 milhões 
de turistas entre dezem-
bro de 2024 e março de 
2025, com um reforço sig-
nificativo em segurança e 
novos investimentos para 

atender às necessidades 
dos visitantes.

O lançamento da Es-
tação Verão 2024/2025 
foi realizado na manhã 
segunda-feira, 16, no Gru-
pamento de Busca e Sal-
vamento dos Bombeiros 
Militares, na Beira-mar 
Norte, em Florianópolis,  
com a presença do gover-
nador Jorginho Mello.

Na tarde de segunda, o 
presidente da Fesporte, 
Freibergue Nascimento 
e o analista de esportes, 
Leonardo de Lucca, visi-
taram a Secretaria de Es-
portes e Lazer do Rio de 
Janeiro. Na pauta, a Lei 
de Incentivo ao Esporte 
do estado do RJ e de que 
forma algumas medidas 
possam ser implemen-

taras nas atividades do 
Programa de Incentivo ao 
Esporte que funcionará 
em 2025 em Santa Catari-
na. Os representantes da 
Fesporte foram recebidos 
pela coordenadora da Lei 
do Incentivo ao Esporte 
do Rio de Janeiro, Eduar-
da Araújo e por Eduardo 
Galdino, assessor institu-
cional da secretaria.

A Polícia Civil de Santa 
Catarina apresentou nes-
ta segunda-feira, 16, na 
sede da Acadepol, em 
Florianópolis, os novos 
equipamentos e sistemas 
da Gerência de Tecnolo-
gia da instituição, desen-
volvidos para fortalecer as 
atividades de investiga-
ção, dentro das políticas 
de inovação tecnológica, 

ampliando assim a efici-
ência e a segurança de 
dados. A solenidade tam-
bém foi um momento es-
pecial para homenagear 
os policiais civis que atu-
aram na tragédia das en-
chentes no Rio Grande do 
Sul, em maio deste ano. 
A Gerência de Tecnologia 
recebeu investimento de 
R$ 4 milhões.

O lixo nos oceanos é um 
dos maiores desafios am-
bientais enfrentados pelo 
Brasil, com o país contri-
buindo anualmente com 
até 190 toneladas de resí-
duos no mar. Desses resí-
duos, 80% são compostos 
por plásticos, filtros de ci-
garro, borrachas, metais, 
vidros, têxteis e papéis. 

Para enfrentar essa reali-
dade alarmante, a Semae 
lançou na segunda, 16, 
durante o evento oficial 
do Estação Verão 2025, o 
programa Jogue Limpo 
com o Meio Ambiente, 
com o objetivo de engajar 
a população na preserva-
ção das praias e oceanos 
catarinenses.

 Leo Munhoz/Secom

Acordo entre Estado e Grupo Baía Sul

Parceria para realização de 
cirurgias eletivas ortopédicas

Paraná tem maior salto em 
inovação da última década 

O Paraná consolidou-se 
como um dos estados mais ino-
vadores do Brasil, registrando 
um salto no ranking do Índice 
Brasil de Inovação e Desenvol-
vimento (IBID): passou da 6ª 
para a 3ª posição no período 
de 2014 a 2024, ou seja, des-
tacando-se como uma das três 
economias mais inovadoras 
do País. O resultado do levan-
tamento é do Instituto Nacio-
nal da Propriedade Industrial 
(INPI), órgão federal vincula-
do ao Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC).

Esse avanço foi impulsio-
nado por investimentos estra-
tégicos em ciência, tecnologia 
e inovação (CTeI), além de 
um forte foco no desenvolvi-
mento de capital humano, um 
dos pilares de contexto ava-
liados pelo IBID. O índice, 
que segue a metodologia do 
Global Innovation Index da 
Organização Mundial da Pro-
priedade Intelectual (OMPI), 
avalia a performance dos 27 
estados brasileiros em 74 in-
dicadores distintos.

Entre os indicadores do 
levantamento estão ambientes 
propícios para inovação, como 
instituições, capital humano, 

infraestrutura, economia e 
negócios, além dos resulta-
dos, compostos pelos pilares 
de economia criativa e tecno-
logia. Os principais destaques 
paranaenses no levantamento 
são a economia criativa e o ca-
pital humano.

O secretário estadual da Ino-
vação, Modernização e Transfor-
mação Digital, Alex Canziani, 
afirma que o resultado é reflexo 
de um investimento na cultura 
da inovação do Estado. “O des-

taque do Paraná é a combinação 
de políticas públicas voltadas 
para a inovação, parcerias com o 
setor privado e iniciativas educa-
cionais que priorizam áreas tec-
nológicas e sustentáveis. Agora, 
o próximo passo é tornar o Pa-
raná referência em Inteligência 
Artificial”, disse.

No topo do ranking do 
IBID, os seis estados mais ino-
vadores do Brasil permanecem 
os mesmos ao longo da déca-
da: São Paulo, Santa Catarina, 

Paraná, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul e Minas Gerais. 
Porém, o maior salto da lista 
foi do Paraná. Em 2014, o Es-
tado ocupava a 6ª posição, mas 
avançou de forma consistente, 
ultrapassando o Rio de Janeiro 
e o Rio Grande do Sul, para as-
sumir a 3ª colocação em 2024.

São Paulo manteve-se como 
líder, enquanto Santa Catarina 
subiu para a vice-liderança, ul-
trapassando o Rio de Janeiro, 
que caiu para a 4ª posição.

Estado passou da 6ª para a 3ª posição no período de 2014 a 2024
Roberto Dziura Jr.

Paraná é destaque nacional em inovação na última década, aponta o INPI

Nesta segunda (16/12), o 
Aeroporto Internacional Sal-
gado Filho, em Porto Alegre, 
voltou a funcionar na sua nor-
malidade para receber voos 
internacionais, viabilizando o 
retorno das operações da em-
presa europeia TAP Air Portu-
gal. Conforme prometido pela 
companhia, os voos entre Por-
to Alegre e Lisboa serão reto-
mados a partir de 1º de abril de 
2025, oferecendo aos passagei-
ros uma nova opção de conexão 
entre o Brasil e a Europa. A re-
tomada dos voos internacionais 
integra o conjunto do Plano 
Rio Grande para a reconstru-
ção do Estado, ampliando as 
atividades no terminal de pas-
sageiros e oferecendo novas op-
ções de rotas para os gaúchos.

O governador Eduardo Lei-
te ressaltou a importância da 
reconexão. “A retomada do voo 
internacional da TAP Portu-
gal, conectando Porto Alegre a 
Lisboa, é um marco que simbo-
liza não apenas a reconstrução 
do nosso Estado, liderada com 
determinação por meio do Pla-

no Rio Grande, mas também a 
confiança que conquistamos ao 
mostrar que o Rio Grande do 
Sul está preparado para se reco-
nectar com o mundo”, afirmou.

“Este voo representa uma 
porta aberta para o fortaleci-
mento de laços culturais, turís-
ticos e econômicos, alinhando-
-se às diretrizes do nosso Plano 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Inclusivo e Sustentável, que 
busca ampliar cada vez mais a 
presença internacional do Es-
tado. Queremos receber todos 

de braços abertos, retribuindo 
a solidariedade recebida nos 
momentos mais difíceis, e im-
pulsionar o turismo como nun-
ca, com a maior campanha de 
promoção turística já lançada 
no Rio Grande do Sul”, acres-
centou o governador.

Para o CEO da TAP, Luís 
Rodrigues, a notícia chega em 
boa hora. “Estamos muito fe-
lizes por anunciar o retorno 
das nossas operações em Porto 
Alegre. O Aeroporto Salgado 
Filho é um ponto estratégico 

para nós, e esta conexão re-
presenta um reforço na nossa 
conectividade entre o Brasil e a 
Europa. Sempre tivemos a am-
bição de voltar a operar rapida-
mente. Para nós, é uma grande 
satisfação termos duas rotas a 
ligar o sul do Brasil a Portugal”, 
destacou.

Segundo a CEO da Fra-
port, Andreea Pal, a nova etapa 
sinaliza um processo de avanço 
e esforço coletivo. “O retor-
no da  TAP e da rota de Porto 
Alegre para Lisboa é mais um 
importante passo para o Salga-
do Filho. Trabalhamos incansa-
velmente para devolver o aero-
porto aos gaúchos, e a retomada 
de uma das rotas mais esperadas 
pelos passageiros consolida esse 
novo momento”, comentou.

A partir desta segunda-fei-
ra, os bilhetes já estão dispo-
níveis para compra com valor 
promocional aproximado de 
R$ 4 mil, tanto no site oficial 
da companhia quanto por meio 
dos agentes de viagens. Serão 
três voos por semana, com ca-
pacidade para 298 passageiros.

Do Rio Grande do Sul para Portugal
Reprodução

A expectativa é de que sejam três partidas por semana


